

PRESIDENT'S MESSAGE



President's message

Message du président

Richard Leigh, MB, PhD, FRCPC, FCAHS



As we begin 2023, and on behalf of my fellow Canadian Thoracic Society (CTS) Board of Directors, and CTS staff, I want to wish you all the very best for the New Year.

I am delighted to formally welcome Dr. James (Jim) Martin as the new Editor-in-Chief of the *Canadian Journal of Respiratory, Critical Care and Sleep Medicine* (CJRCCSM). Jim is of course well known to many of us within the CTS family, and he is widely recognized as an accomplished clinician-scientist, a distinguished scholar, and a thoughtful and transformative medical leader. On a personal level, Jim is a long-time friend and mentor, and I suspect that many of us across the country view him the same way. Jim is an active CTS member and among his many accolades, he received the Canadian Thoracic Society Award for Leadership in Respiratory Research in 2019 and delivered the Canadian Thoracic Society Honorary Lecture in 2021.

Jim is well versed in the sometimes-challenging world of medical publishing and peer review. He has over 500 publications in refereed journals, and he previously served as the Chair of the Respiratory Systems Committee at the Canadian Institutes of Health Research. Jim started his new role as the Editor-in-Chief of the CJRCCSM in January, and this current issue of the *Journal* represents the combined editorial skills of both Jim and our outgoing Editor-in-Chief, Dr. Louis-Philippe Boulet. This overlap was intentional, to ensure a seamless transition as we move forward.

As Louis-Philippe embarks on a well-deserved retirement from the academy, we owe him a huge debt of gratitude – not only for his exemplary service as the Editor-in-Chief of the CJRCCSM over these past seven (7) years, but also for his seminal contributions to respiratory medicine, both in Canada and internationally, over his professional lifetime.

En ce début d'année 2023, et au nom de mes collègues du conseil d'administration et du personnel de la Société canadienne de thoracologie (SCT), je vous offre nos meilleurs vœux pour le nouvel an.

Je suis ravi d'accueillir officiellement le Dr James (Jim) Martin au poste de rédacteur en chef de la *Revue canadienne des soins respiratoires et critiques et de la médecine du sommeil* (RCSRMS). Jim est bien connu de plusieurs d'entre nous, de la famille de la SCT, et il est largement reconnu en tant que clinicien-scientifique accompli, chercheur émérite et leader réfléchi et transformateur dans le domaine médical. Sur le plan personnel, Jim est un ami et un mentor de longue date, comme il l'est sans doute pour plusieurs à travers le pays. Membre actif de la SCT et lauréat de nombreuses distinctions, Jim a notamment reçu notre Prix du leadership en recherche respiratoire en 2019 et a présenté la Conférence honorifique de la SCT en 2021.

Jim connaît bien l'univers parfois complexe de l'édition médicale et de l'examen par des pair-es. Il a publié plus de 500 articles dans des revues à comité de lecture et a été président du Comité sur l'appareil respiratoire des Instituts de recherche en santé du Canada. Il est entré en poste en janvier; le présent numéro de la *Revue* est le résultat combiné de ses compétences rédactionnelles et de celles de notre rédacteur en chef sortant, le Dr Louis-Philippe Boulet. Ce chevauchement a été intentionnel, pour assurer une transition en douceur.

Louis-Philippe amorce une retraite académique bien méritée et nous lui sommes profondément reconnaissant-es pour son service exemplaire à titer de rédacteur en chef de la RCSRMS au cours des sept dernières années, et pour ses contributions fondamentales à la pneumologie au Canada et à l'étranger, tout au long de sa carrière. Simplement dit, Louis-Philippe est un pionnier de notre domaine; il est

Simply put, Louis-Philippe is a giant in our field and widely recognized as an outstanding scholar and researcher, with more than 600 peer-reviewed publications to his name. As a longstanding CTS member, Louis-Philippe has held numerous leadership roles within our organization, including as President (2000-2001), and as a former chair of both the Asthma Assembly and the Canadian Respiratory Guidelines Committee (CRGC) – the latter having been established during his tenure as President in 2001. The purpose of the CRGC was to ensure that all CTS guidelines are based on rigorous, objective methodologies rather than simply expert opinion, and it is fair to say that our CTS guidelines are now world-leading in their methodological rigor and clinical application. Based on that background, it is not surprising that Louis-Philippe has had a seminal role in the development of multiple guideline statements, both within Canada through the CTS and also internationally as a longstanding member of the GINA Science Committee, as well as through his involvement in other international organizations. Louis-Philippe, THANK YOU for your lifetime of exemplary service to the CTS and to respiratory health in Canada, and of course thank you for your excellent leadership of the *CJRCCSM* over these last seven (7) years.

At the start of 2023, we also bid a warm welcome to Dr. Simon Rousseau, who started in his new role as the Director of the *Canadian Respiratory Research Network* (CRRN). Simon succeeds Dr. Shawn Aaron, whose dedicated and skilled leadership we previously acknowledged in these pages (<https://doi.org/10.1080/24745332.2022.2117471>) and while Shawn leaves big shoes to fill, we know that Simon has the capabilities to do that, and we wish him every success in his new role. The CTS is proud to be a founding partner of CRRN, and together the two organizations have a long history of partnering to improve respiratory health in Canada. Given this close collaboration between the CTS and CRRN, Simon will be speaking at the Friday plenary session of our 2023 *Canadian Respiratory Conference*, where he will provide an insight into his vision and goals for the national research network moving forward.

Of course, online registration for our *15th Annual Canadian Respiratory Conference* to be held in Montreal from April 20-22, 2023 opened on January 16th (<https://cts-sct.ca/crc/>), and I hope to see many of you there! The Conference is being held at the Hotel Bonaventure, close to Old Montreal, and the CTS has secured a special discounted room rate which will be available until Monday, March 20, 2023.

This meeting has become an annual must-attend educational and scientific event for members of the CTS, the CRHP, and others working in respiratory health. The Scientific Program (available at <https://cts-sct.ca/crc/scientific-program/>) includes state-of-the-art plenary sessions on COVID-19, climate change, greenhouse gas emissions and lung health. The conference will also include several honorary lectures, including the *CIHR-ICRH/CTS Distinguished Lecture in Respiratory Sciences*, which will be delivered by Dr. Francine Ducharme, and the inaugural CTS

largement reconnu comme un universitaire et un chercheur exemplaire, ayant à son actif plus de 600 publications examinées par des pair-es. En tant que membre de longue date de la SCT, Louis-Philippe a maintes fois été en position de leader au sein de notre organisme, notamment comme président du conseil d'administration (2000-2001) et comme président de l'Assemblée sur l'asthme et du Comité des Lignes directrices canadiennes en santé respiratoire (CCLDSR) – ce dernier ayant été créé au cours de sa présidence en 2001. Le CCLDSR a été établi pour veiller à ce que toutes les lignes directrices de la SCT soient fondées sur des méthodologies rigoureuses et objectives plutôt que sur de simples opinions d'expert-es, et il convient d'affirmer que nos lignes directrices servent à présent de référence mondiale en matière de rigueur méthodologique et d'application clinique. Compte tenu de ce savoir-faire, il n'est pas étonnant que Louis-Philippe ait joué un rôle déterminant dans l'élaboration de nombreux documents de lignes directrices, tant au Canada par l'entremise de la SCT, qu'à l'international à titre de membre de longue date du Comité scientifique de la GINA, de même que par sa participation à d'autres organismes internationaux. MERCI, Louis-Philippe, pour ton service exemplaire à la SCT et à la santé respiratoire au Canada au cours de ta carrière, et bien sûr pour ton excellent leadership de la RCSRCMS pendant toutes ces années.

En ce début d'année, nous souhaitons également la bienvenue au Dr Simon Rousseau à la direction du Réseau canadien de recherche respiratoire (RCRR). Simon succède au Dr Shawn Aaron, dont nous avons déjà souligné le dévouement et les compétences dans ces pages (<https://doi.org/10.1080/24745332.2022.2117471>). Shawn a placé la barre haut, mais nous savons que Simon prendra la relève avec brio et nous lui souhaitons beaucoup de succès dans ses nouvelles fonctions. La SCT est un fier partenaire fondateur du RCRR, et ensemble les deux organismes ont une longue histoire de partenariat pour améliorer la santé respiratoire au Canada. Compte tenu de cette étroite collaboration entre la SCT et le RCRR, Simon prendra la parole lors de la séance plénière du vendredi de notre Congrès canadien sur la santé respiratoire 2023; il y présentera un aperçu de sa vision et de ses objectifs pour l'avenir du réseau national de recherche.

L'inscription en ligne à notre 15^e Congrès canadien sur la santé respiratoire, prévu à Montréal du 20 au 22 avril 2023, s'est ouverte le 16 janvier (<https://cts-sct.ca/congres/?lang=fr>) – j'espère vous y voir en grand nombre! Le congrès se tiendra à l'Hôtel Bonaventure (près du Vieux-Montréal); la SCT y a obtenu un tarif spécial pour les chambres, en vigueur jusqu'au lundi 20 mars 2023.

Cet événement éducatif et scientifique annuel est un incontournable pour les membres de la SCT et des PCSR et d'autres intervenant-es du domaine de la santé respiratoire. Le programme scientifique (accessible à <https://cts-sct.ca/congres/programmes/?lang=fr>) comprend des séances plénierées de pointe sur la COVID-19, les changements climatiques, les émissions de gaz à effet de serre et la santé pulmonaire. Son programme inclut également plusieurs conférences honorifiques, notamment la *Conférence émérite ISCR-IRSC/SCT en sciences respiratoires*, présentée par Dr Francine Ducharme, et la *Conférence Héritage inaugurelle de*

Legacy Lecture Award in Honor of Dr. Mark Fitzgerald which will be delivered by Dr. Paul O'Byrne. And be sure not to miss what for me is often the highlight of the Conference, and that is the *Annual CTS Mastermind Challenge* between teams of Respirology Fellows from our different training programs.

Finally, I want to thank and acknowledge Anne Van Dam who, until recently, served as our Director of Knowledge Mobilization at the CTS. Many of us have had the good fortune and distinct privilege of working with Anne, particularly in relation to the development of guidelines and other knowledge implementation and practice-based tools. During the pandemic and on behalf of the CTS, Anne led the *COVID-19 Respiratory Roundtable*, a national coalition of professional societies and patient organizations that informed pandemic-related activities and strategies and translated these into public and patient education materials and programs. Anne recently accepted a leadership position with the *Canadian Sleep Consortium*, and their gain is undoubtedly our loss. Anne's many contributions to CTS have been immense, and our organization is better for having had Anne be part of it. Thank you, Anne, for everything that you have done during your time at CTS. We wish you every success in your new venture.

la SCT en l'honneur du Dr Mark Fitzgerald, prononcée par le Dr Paul O'Byrne. Et ne manquez pas ce qui, à mes yeux, est souvent un point saillant du Congrès: le *Défi annuel Génies SCT*, une compétition entre équipes d'associé-es en pneumologie issu-es de nos différents programmes de formation.

Enfin, je tiens à remercier et à saluer Anne Van Dam, qui était jusqu'à récemment notre directrice de la mobilisation des connaissances. Nombre d'entre nous ont eu le privilège de travailler avec elle, notamment dans l'élaboration de lignes directrices et d'autres outils d'application des connaissances et fondés sur la pratique. Pendant la pandémie, Anne a dirigé au nom de la SCT la *Table ronde du milieu respiratoire sur la COVID-19*, une coalition nationale de sociétés professionnelles et d'organismes de patient-es qui a éclairé les activités et stratégies liées à la pandémie, et les a transposées en documents et en programmes d'éducation du public et des patient-es. Anne a accepté un poste de direction au *Consortium canadien sur le sommeil*; elle nous manquera assurément. Ses contributions à la SCT sont multiples et énormes, et notre organisme s'en trouve meilleur grâce à elle. Merci, Anne, de tout ce que tu as fait pour la SCT. Nous te souhaitons le meilleur des succès dans tes projets d'avenir.

Respectfully submitted,

Le tout respectueusement soumis,

Richard Leigh, MB, PhD, FRCPC, FCAHS
 President/Président
 Canadian Thoracic Society/Société canadienne de
 thoracologie